

«Trabajamos para conseguir un río y una playa libre de vertidos en 2027»

Rodrigo Pintueles Concejal de Medio Ambiente y presidente de Emulsa

«Es fundamental que el Puerto apantalle los graneles de material mineral para reducir la contaminación»

GUILLERMO MAESE



GIJÓN. En su estreno en primera línea política, el popular Rodrigo Pintueles (Gijón, 1983) asume como «un gran reto» la Concejalía de Medio Ambiente y la presidencia de Emulsa. Renaturalizar el Piles, acabar con la contaminación de la zona oeste y aumentar la tasa de reciclaje al 55% son sus objetivos. Afirma sentirse cómodo en un tripartito en el cual «está habiendo una buena convivencia».

–Se estrena en primera línea política con la Concejalía de Medio Ambiente en una ciudad con graves problemas de contaminación. ¿Cómo afronta el mandato?

–Con el convencimiento de que podemos acabar con los problemas que la ciudad arrastra desde hace décadas. Es un reto muy importante. En el curso de las negociaciones para formar gobierno teníamos claro que queríamos una concejalía con fuerza en el área de ordenación del territorio, ya fuera Medio Ambiente, Urbanismo, Obras Públicas o Movilidad. Creo que hemos hecho una estructura de gobierno más lógica, racional y funcional que la del PSOE e IU. En mi caso, por ejemplo, tiene más sentido que Medio Ambiente recupere Parques y Jardines, Bienestar Animal o Emulsa. –Llevan un mes y medio en el gobierno local. ¿Qué valoración hace?

–Estamos cumpliendo con lo que prometimos. Se están dando respuesta a las necesidades que apreciábamos. Estamos girando hacia un reformismo moderado, que creo que era lo que pedían los gijoneses.

–¿El concejal de Bienestar Animal va a los toros?

–Nunca he ido. Nunca he sido taurino y no creo que vaya nunca.

–Siendo ya electo, pero no titular de Medio Ambiente, debieron cerrar San Lorenzo por vertidos contaminantes al río a raíz de un problema en los colectores. Le puso deberes la alcaldesa al decir que era «prioritario» arreglar el problema. ¿Cuándo y cómo?

–Lo primero que me gustaría de-



Rodrigo Pintueles, concejal de Medio Ambiente, del PP, en los Jardines de la Reina. JESÚS MANUEL PARDO

NAVEGACIÓN EN EL PILES
«Lo vamos a intentar pero siempre en el marco del proyecto de renaturalización ya aprobado»

CALIDAD DEL AGUA
«Hay contaminación por materia fecal en determinados puntos del río Piles por los colectores»

INDUSTRIA
«Supervisaremos que cumpla la ley y ejerceremos presión política para que así sea»

cir es que el Ayuntamiento hace controles de la calidad de las aguas del Piles y la playa como no se hace en ningún municipio de España. El control es total y la transparencia en máxima.

–¿Y qué dicen esos controles?
–Que hay contaminación por material fecal en determinados puntos del río.

–¿Cómo van a arreglarlo?
–Haremos una revisión profunda de la red de colectores, fundamentalmente en aquellos que pasan cerca del cauce del río o por debajo del mismo. Hay que asegurarse de que no haya fugas. También revisaremos los alivios de aguas fluviales que se puedan producir en épocas de aguas torrenciales.

–Falta el cuándo...
–Son temas muy técnicos y proyectos con inversiones millonarias, pero me consta que Urbanismo está trabajando ya en ello.

–¿Lo más urgente es arreglar el colector de Peñafrancia?

–Sacaremos la licitación de las obras de arreglo de manera casi inmediata porque hay sospechas de que hay secciones enteras desgajadas. El proyecto del anterior gobierno no era bueno.

–¿El verano que viene habrá problemas de vertidos en el río o la playa?

–Nos marcamos más un objetivo para el final del mandato. En 2027 queremos tener un río y una playa limpia de contaminación y vertidos y un Piles renaturalizado. Entre medias hay que hacer obras en los colectores por parte de la EMA y desarrollar el 'Piles Natural'.

–Tiene 2,8 millones de fondos europeos llamando a su puerta para ser licitados en las obras de renaturalización del Piles. Es imperativo que la obra finalice en septiembre de 2025. ¿Van en tiempo y forma?

–La idea es tener la licitación lista este mismo mes porque los plazos, sobre todo de entrega de obra, como dice, nos apremian. La licitación está ultimada; se ha retrasado unos días porque hemos tenido reuniones, por ejemplo, con el Grupo Cultura Covadonga para explicarles un plan que nadie en el anterior equipo de gobierno les había explicado.

–¿Habrá en el Piles los azudes hinchables que le prometieron Foro, PP y Vox al Grupo durante la campaña?

–El lunes tenemos una reunión las concejalías de Medio Ambiente, Deportes y Urbanismo con la Fundación Biodiversidad del Ministerio de Transición Ecológica para trasladarles esa posibilidad. Queremos encontrar soluciones técnicas que permitan la práctica del piragüismo en el río.

–¿Qué expectativas tiene? Porque lo cierto es que hay una ley del Ministerio con el que se reúnen que obliga a la eliminación de elementos retenedores de agua en los ríos.

–Debemos intentarlo porque es una promesa electoral. Queremos conocer la opinión de los técnicos

de la Fundación Biodiversidad.
-La Fundación y el Ministerio ya avisaron en este periódico de que un cambio sustancial en el proyecto podría suponer la pérdida de los fondos. ¿Cuál es la prioridad?

-La Fundación Biodiversidad financia el 88% (2,8 de los 3,2 millones de euros), por lo que tiene la última palabra sobre una posible modificación del proyecto ya subvencionado. Lo que es seguro es que Medio Ambiente ni parará el proyecto ni perderá los fondos por introducir los azudes hinchables. Mi prioridad es la salubridad del río.

-¿Le han ofrecido al Grupo alternativas?

-Primero, la gestión con la Fundación. A partir de conocer la resolución de nuestra petición abordaremos el tema con la entidad grupista.

-Se da la paradoja de que probablemente el proyecto más transcendente para la salud de los ciudadanos de este mandato sea un proyecto de Aurelio Martín.

-Los grandes proyectos de ciudad tienen que tener esa transversalidad. No podemos llegar a deshacer todo lo que hizo el anterior equipo de gobierno.

-Por cierto, Emulsa retiró en dos días dos toneladas de residuos del Piles (bicis, carritos...). ¿Hacia cuanto no se hacía una limpieza de ese calibre?

-Eso pensamos al llegar a la concejalía. Se habían realizado limpiezas parciales, pero nunca un barrido de arriba a abajo. La prueba está en todo lo que sacaron los operarios del agua.

-¿Qué planes tiene para reducir la contaminación en la zona oeste?

-Es evidente, no hace falta más que subir al Monte Deva y echar un vistazo al horizonte, que el problema proviene de las infraestructuras industriales próximas a la zona. Los problemas de partículas en suspensión, que tienen origen en las emisiones difusas, son consecuencia de la falta de apantallamiento de los graneles. El Puerto y el resto de la industria tiene que apantallar los graneles del material mineral. Es fundamental.

-Dicen los vecinos que nadie se atreve a meterse con la industria.

-Deben cumplir la ley. No hay más vuelta de hoja. Lo supervisaremos y ejerceremos presión política.

-¿Confía en que sigan adelante los planes del Gobierno de España con el vial de Jove?

-Es una necesidad para la ciudad y para el Puerto. Lo que está claro es que 200.000 camiones al año pasando por un tramo urbano es una situación crítica. Después de 18 años ya toca, con independencia de cuál sea el Gobierno.

-El PP en campaña no se posicionó en contra de la instalación de la planta de pirólisis en la zona oeste. Foro, además de recoger firmas, colgó con los vecinos una pancarta que mostraba su rechazo. ¿Cuál es su postura ahora que



Pintueles, durante su entrevista en EL COMERCIO. J. M. PARDO

VIAL DE JOVE
«200.000 vehículos al año pasando por un tramo urbano es una situación crítica»

PIRÓLISIS
«Si el Principado lo permite, el Ayuntamiento solo puede emitir la licencia»

es concejal de Medio Ambiente?

-El Ayuntamiento no tiene competencias en esa materia. Si el Principado lo permite, nosotros solo podemos emitir la licencia de actividad de la instalación. Algo parecido lo vimos con la ITV de Granda. El Ayuntamiento no la quería, pero la administración municipal, porque así lo quiso el Principado, tuvo que dar la licencia de actividad. No hacerlo hubiese sido prevaricar.

-Pero, ¿sería bueno añadir una nueva empresa industrial en una zona ya muy saturada de industria?

-Si el funcionamiento supone las más mínima emisión presionaremos políticamente para que la planta no se instale.

«La forma de aplicar el pago por generación será consensuada con vecinos y empresarios»

G. MAESE

-Anunció en el día del Medio Ambiente en la Fidma su intención de implantar el sistema de pago por generación de residuos durante este mandato. ¿Por qué lo hacen?

-La normativa nacional nos obliga a implantarlo antes del 1 de enero de 2025. Es un imperativo legal. Desde Emulsa tenemos que trabajar para subir la tasa de reciclaje del 37% al 55%, y está demostrado que este sistema ayudaría considerablemente. La Unión Europea nos premia a que alcancemos niveles óptimos de reciclaje.

-¿Cómo van a hacerlo?

-Tenemos la intención de que el sistema beneficie al ciudadano que cumpla con las directrices de reciclaje. Se bonificará la cuota anual a quien más recicle. No habrá multas, pero es cierto que a quien no recicle se le deberá repercutir el impuesto al vertido. Esto también es de obligado cumplimiento por la Ley 7/22 de Residuos. Sobre la forma de aplicación, ahora mis-

mo le puedo decir que estamos estudiando los diferentes modelos que se han implantado en otras ciudades europeas. Lo que es seguro, le insisto, es que será un sistema que incentive más que multe.

-Esta es la medida estrella del Plan Municipal de Gestión de Residuos que van a elaborar en este mandato. ¿Qué más pretenden incorporar?

-Pretendemos, entre otras cosas, aumentar el número de contenedores para podas en la zona rural, también los de ropa usada. Ampliaremos y mejoraremos la recogida de aceite y del cartón comercial. Y, por ejemplo, instalaremos puntos limpios móviles en diferentes barrios y en distintas épocas para favorecer el reciclaje.

-¿Por qué recupera el Consejo Municipal para la Prevención y Reciclaje de Residuos?

-Los cambios que queremos introducir en los próximos años en la gestión de los residuos son muy importantes, y para que sean exitosos hay que contar con el ciudadano.

SEMANA DEL MERCADO EN masymas
¡Suavemente ayudarte!

<p>OFERTA FRUTERÍA Solo 21, 22 y 23 de agosto</p> <p>PLÁTANOS DE CANARIAS, kilo Origen España</p> <p>-25%</p> <p>1,45€</p>	<p>OFERTA CHARCUTERÍA Solo 21, 22 y 23 de agosto</p> <p>Queso Azul CAMPOBIO, kilo</p> <p>-10%</p> <p>17,95€</p>
<p>OFERTA PESCADERÍA Solo 22 y 23 de agosto</p> <p>GALLOS DE RACIÓN, kilo</p> <p>-15%</p> <p>10,95€</p>	<p>OFERTA CARNICERÍA Solo 21, 22 y 23 de agosto</p> <p>ZANCA DE POLLO, kilo 3,95 €</p> <p>Comprando un kilo de Zanca de Pollo</p> <p>REGALO</p> <p>1 Pqt. Tacos de Maiz BANDEROS 10 Uds</p>

LOS FRESCOS DEL VERANO

DEL 21 AL 26 DE AGOSTO

ESTA SEMANA ACUMULA UN EN LA SECCIÓN DE CHARCUTERÍA

5% EN TU CUPÓN ANDRRO

Solo para clientes con tarjeta masymas. Si todavía no la tienes ¡¡¡descárgala gratis!!! y empieza a ahorrar.

App Store Google Play

